
31e dimanche du temps ordinaire (A) – 5 novembre 2023

« Demeurer compatissant »
L’Évangile d’aujourd’hui nous met sous les yeux deux réalités importantes pour
le Christ : 

1. La façon d’exercer l’autorité au sein du
peuple de Dieu : Jésus nous invite à vivre
une autorité  de service  et  non de pouvoir.
C’est ce qu’ils reprochent aux scribes et aux
pharisiens. Au lieu de stimuler la charité du
peuple,  ils  les  écrasent  avec  des  lois  qui
donnent l’image d’un Dieu intransigeant qui
ne pense qu’à punir.

Sous  le  couvert  de  leurs  responsabilités
spirituelles,  les  scribes  et  les  pharisiens  ne
recherchent  que  leur  propre  intérêt.  Ils
recherchent les honneurs, les titres de gloire
et le prestige. Quand on se donne du pouvoir par l’extérieur de soi, par des
comportements  exagérés,  c’est  qu’on a  conscience qu’on est  pauvre dans
notre vie intérieure. L’autorité qui écrase les petits ne vient pas de Dieu. Ça
prend plus que de la bonne volonté pour persévérer sur la route du bien : ça
prend de l’enracinement  de l’évangile  dans le  cœur  :  ce  qui  vient  par  la
prière.

Peut-être qu’on trouve que Jésus est dur pour les autorités de son temps, mais
réécoutons le prophète Malachie dans la première lecture : 

« Si vous n’écoutez pas, si vous ne prenez pas à cœur de glorifier mon nom –
dit le Seigneur de l’univers –, j’enverrai sur vous la malédiction, je maudirai
les bénédictions que vous prononcerez. Vous vous êtes écartés de la route,
vous avez fait de la Loi une occasion de chute pour la multitude... »

Espérons que ces reproches ne s’adressent pas à nous. Il est intéressant de
noter que le pape François tient un discours semblable depuis son accès à la
papauté : L’Église n’a pas besoin de dirigeants qui soient des ambitieux ou
des carriéristes. Il met en garde contre la mondanité spirituelle qui vise à ne
chercher qu’une vie confortable au lieu de servir la gloire de Dieu.

1. Une deuxième réalité à relever de ce texte de l’Évangile est l’invitation à
demeurer un peuple en constant apprentissage : 

Plus nous apprenons dans la vie, plus nous découvrons que nous ne savions
rien et plus nous réalisons tout ce qu’il y a à connaître. Maurice Duplessis
disait : « La culture, c’est comme la confiture, moins on en a plus on l’étend
sur nos toasts ». Il faut s’alimenter chaque jour de la parole de Dieu qu’on lit
et qu’on laisse se déposer dans notre esprit et notre cœur. La parole de Dieu
est source d’espérance, de miséricorde et d’authenticité.

Concluons avec deux pensées :

•  Il  est  plus important  d’aimer que d’avoir  raison.  Il  n’est  jamais  nécessaire
d’avoir la réponse à tout.

•  Il est agréable d’être important, mais il est plus important d’être agréable.
Gilles Baril, prêtre 
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« Pour consoler dans la souffrance ceux qui ont foi en l'avenir Dieu fit
un frère à l'espérance et le nomma :

Souvenir

Défunts 2023
Denise Hogue

Carmen Jolicœur Sougène
Marguerite Sigouin

PRIÈRE POUR LA COMMÉMORATION
DES FIDÈLES DÉFUNTS  

« Je suis juste de l’autre côté du chemin »
Henry Scott-Holland

La mort n’est rien, je suis seulement passé, dans la pièce à côté.
Je suis moi. Vous êtes vous. Ce que j’étais pour vous, je le suis toujours.
Donnez-moi le nom que vous m’avez toujours donné, parlez-moi comme vous 
l’avez toujours fait. N’employez pas un ton différent, ne prenez pas un air 
solennel ou triste.Continuez à rire de ce qui nous faisait rire ensemble.
Priez, souriez, pensez à moi, priez pour moi.
Que mon nom soit prononcé à la maison comme il l’a toujours été,sans 
emphase d’aucune sorte,sans une trace d’ombre.
La vie signifie tout ce qu’elle a toujours été. Le fil n’est pas coupé.
Pourquoi serais-je hors de vos pensées,simplement parce que 
je suis hors de votre vue ? 
Je ne suis pas loin, juste de l’autre côté du chemin. Vous voyez, tout est bien

Lampe du sanctuaire Lampe du sanctuaire 
Est offerte pour la guérison de :

Mme Sanyde Geffrard
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La rencontre des pécheurs
Jésus est allé à la rencontre des pécheurs.
Il est même allé loger chez Zachée,le publicain que tous rejetaient.
Aujourd'hui encore il vient à nous et nous regarde avec amour.
Ne fermons pas notre coeur au bon grain de sa Parole.
Hâtons-nous d'accueillir Jésus dans la joie.ceux qui t'espèrent.
Ecoute nos prières et viens encore visiter ton peuple,
comme tu le faisais hier et comme tu le feras demain
Béni sois-tu, Dieu notre Père pour la joie et le salut que tu offres à ton
peuple.afin que chacun s'y sente accueilli et reconnu quel que soit son
âge, sa culture ou son milieu social

Novembre, mois des morts… où plutôt mois des vivants? 
Avec le vieux Job je me plais à chanter: 

« Le jour viendra Seigneur ou je m’éveillerai en ta présence. »
Bernard St-Onge

BaptêmeBaptême
À été fait enfant de Dieu par le baptême samedi le 04 novembre

Louis Robert
enfant de : Pierre Robert et de Elizabeth Chronopoulos

Célébrations de l’Eucharistie

Samedi 4-novenbre Messe dominicale

16 h 30 † Marthe Duchesne Diane Robert

Dimanche 5-novembre 31e dimanche Temps ord

9 h 30 † Gracia Corbin Fernande Duval

Lundi 6-novembre Temps ordinaire

11 h † Léo Arsenault Sa fille

Mardi 7-novembre Temps ordinaire

11 h †Remerciement à la Vierge Marie-Anne Charles

Mercredi 8-novembre Temps ordinaire

11 h † Michel Sa sœur Sylvie

Vendredi 10-novembre Saint Léon le Grand

Relâche

Lampe du sanctuaire et offrandes

Les personnes qui désirent faire un don pour la lampe du sanctuaire (25 $)
ou les offrandes,  pain,  vin et chandelles (10 $),  peuvent le faire en se
présentant au presbytère du lundi au jeudi entre 9 heures et 12 heures.
Merci.
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